



Celebran aprobación de 16 reformas en el Senado; se legisló “al vapor”: oposición

GEORGINA SALDIERNA

Al hacer un balance del periodo ordinario de sesiones que recién concluyó, la oposición en el Senado lamentó que se haya legislado al vapor, pues ello llevó a que las reformas tengan errores y contradicciones.

“Lo que hicieron fue rayonear la Constitución por todos lados”, acusó el ex dirigente del PAN, Marko Cortés, mientras que Morena se congratuló de que se hayan aprobado 16 reformas constitucionales en el lapso de tres meses y medio.

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, señaló que desde el Constituyente del 17, “no se veían unas reformas con tal nivel de profundidad, ni siquiera en el pasado gobierno del compañero presidente López Obrador”.

Agregó que se trabajó de manera intensa y con el tiempo se valorará este periodo de manera más objetiva y fría. “Entonces, nuestro

balance sin duda es muy positivo”.

Puntualizó que “cumplimos con todas, cerramos todavía con las tres iniciativas de reformas a leyes secundarias, la de Amparo, la reglamentación del artículo 105 y la del Infonavit”.

Errores y contradicciones

A su vez, Guadalupe Murguía, coordinadora del PAN en la Cámara alta, sostuvo que se aprobaron reformas trascendentes, como la judicial, pero se hizo al vapor y así no se debe trabajar, porque las iniciativas llevan imprecisiones, errores y contradicciones.

En este marco, apuntó que la oposición no tuvo margen de participar en la construcción de una propuesta. Morena hizo valer su mayoría y “nuestro trabajo” fue reactivo y cuestionando las omisiones, en el debate y en los medios de comunicación.

Para el siguiente periodo de

sesiones que se inicia en febrero, la senadora por Querétaro dijo esperar que se trabaje con mayor reflexión y mesura. Que “nos permitan participar y hacer verdaderamente un función legislativa en la que podamos ser incluidos”.

Por su lado, Cortés Mendoza estimó que el periodo que terminó el 15 de diciembre pasado, fue “desastroso” y atribuyó las prisas del partido guida por aprobar diversas iniciativas, a su interés en avalarlas antes de que se peleen y los legisladores salgan de su control. “Por eso fue una diarreia legislativa”.

Insistió en que Morena presionó, coaccionó y compró a 4 senadores para poder aprobar sus reformas; dos del PRD, un ex panista y uno de Movimiento Ciudadano.

Lo que no ganaron a la buena lo obtuvieron a la mala, subrayó el ex dirigente del PAN.